

XXVI PREMIOS ISALUD



UN ESTÍMULO AL COMPROMISO

La Fundación ISALUD entregó su tradicional reconocimiento a personalidades e instituciones que se destacan por su aporte a la salud, el medio ambiente, la economía y la sociedad en su conjunto



Alberto Cormillot, director de la carreras de Nutrición y Salud, Alimentación y Actividad Física; Ginés Gonzalez García, rector honorario de Universidad ISALUD, junto al nuevo ministro la Salud de la Nación, Adolfo Rubinstein

Convertida en una tradición de la Fundación ISALUD, la entrega de los Premios ISALUD es un reconocimiento a la labor y el compromiso de aquellas personas e instituciones que hayan desarrollado

actividades o acciones trascendentes en las áreas transversales de ISALUD. De esta manera la Fundación lleva 26 años reconociendo méritos. Muchos de ellos silenciosos, con trayectorias admirables



y eficientes equipos de trabajo. En un contexto de amplia camaradería estuvieron entre los invitados especiales el nuevo ministro de Salud de la Nación, Adolfo Rubinstein; el embajador de Chile en la Argentina, José Antonio Viera-Gallo; el ex ministro de Salud, Aldo Neri; el presidente de la Federación Latinoamericana de Hospitales, Norberto Larroca y la subsecretaria de Coordinación Administrativa del Ministerio de Salud de la Nación, Cecilia Loccisano.

“Este es un estímulo para renovar esas fuerzas que son necesarias para seguir haciendo todos los días lo que mejor saben”, destacó Ginés González García, el rector honorario de la Universidad ISALUD.

Durante estos 26 años han recibido premios Juan Manuel Fangio, René

Favaloro, el Hospital de Pediatría Garrahan, León Gieco, Aldo Neri, Abraham Sonis, la Fundación del Padre Mario, Cáritas, entre otros.

La elección se realiza a través de un consensuado y exhaustivo análisis de la trayectoria de los candidatos e instituciones a premiar, pasando éstos por distintas etapas selectivas. En esta “siempre injusta” tarea de selección contribuyen con sus votos los premiados en ocasiones anteriores, distintos profesionales, alumnos y ex alumnos de la Universidad ISALUD de distintas zonas del país. Y hace muy poco tiempo se incorporó un llamado abierto a la comunidad a través de las redes, que en esta ocasión facilitó más de 500 propuestas para seleccionar a quienes en esta oportunidad recibieron su premio.

Julio Bello sostiene el premio a la Trayectoria que fue entregado por Aldo Neri, ex ministro de Salud. Acompañan: Ginés Gonzalez García, rector honorario de Universidad ISALUD; Adolfo Rubinstein, ministro la Salud de la Nación; y Rubén Torres, rector de Universidad ISALUD



PREMIO COMUNICACIÓN Y SALUD INSTITUCIONAL

Al Colectivo Ni Una Menos

(Recibió la periodista Mariana Carbajal)

“Ni una menos, vivas las queremos”

“Las cifras de femicidio no bajan, la discriminación nos atraviesa en todos los ámbitos y por eso seguimos diciendo: Ni Una Menos, vivas las queremos”, señaló la periodista referente en temáticas de género Mariana Carbajal, en representación del colectivo Ni Una Menos. En la Argentina cada 30 horas asesinan a una mujer sólo por ser mujer y por eso nació Ni Una Menos, como un grito colectivo. La periodista de Página 12 destacó que “el proyecto avanza poniendo la lupa también en la discriminación histórica de las mujeres en la sociedad, que es la otra cara de la violencia machista, y el objetivo es lograr una sociedad con identidad de género, en un contexto de ajuste donde las mujeres somos las que más sufrimos el desempleo porque sin autonomía económica es muy difícil salir de una relación violenta”. A Ni Una Menos se sumaron miles de personas y cientos de organizaciones en todo el país que entendieron que la violencia se puede prevenir y erradicar, lo que facilitó su instalación en la agenda pública y política.



PREMIO POLÍTICAS DE SALUD INSTITUCIONAL

Al Ministerio de Salud de la Provincia de La Rioja

(Recibió la Dra. Judit Díaz Bazán)

“Hemos bajado 4 puntos la mortalidad infantil”

“Es un honor el trabajo en la gestión pública, y como lo destacara el doctor Ginés González García al mencionar dos palabras que son compromiso y servidor público, sin eso como prioridad en el trabajo diario, de nada nos sirve ocupar esos espacios”, opinó la ministra de salud provincial, Judith Díaz Bazán. Entre los logros que dan crédito a dicha gestión, cabe mencionarse la incorporación del sistema informático que permitió la confección de la Historia Clínica Digital por el cual más de 75.808 pacientes ya cuentan con su ficha digital, en 24 centros de salud y 4 hospitales. “Hemos logrado bajar 4 puntos la mortalidad infantil en la provincia después de 30 años y seguimos trabajando todos los días para que no se muera más ninguna mujer riojana por ir a parir, para que ningún chico más tenga que sufrir las inclemencias en su desarrollo neurológico porque le faltan alimentos o no supimos estar a tiempo como Estado”, señaló Díaz Bazán a modo de reflexión final.



PREMIO COMUNICACIÓN Y SALUD INDIVIDUAL

A la periodista Florencia Ballarino

“Hacer un ejercicio del pensamiento crítico”

“Hay una proliferación de noticias sobre todo en salud, y muchas no están basadas en evidencia científica, con lo cual es muy importante nuestro saber”, admitió la periodista Florencia Ballarino. Subeditora de la sección Ciencias en el diario Perfil, cumple también con su labor como docente universitaria y sus conocimientos en el manejo de las redes sociales que le permiten mejorar la comunicación y abrir los debates sobre los contenidos científicos. “Se viene observando también una avanzada de la llamada agro-ciencia, de grupos que ponen en discusión las vacunas o el cambio climático y al respecto creo que es vital como periodistas especializados en ciencias y salud hacer un ejercicio del pensamiento crítico”, apuntó al recibir su premio.



PREMIO DEPORTE Y SALUD INDIVIDUAL

Al médico deportólogo Néstor Lentini

“El desafío es mejorar la calidad de vida”

“Venimos luchando desde hace muchos años contra el sedentarismo y las enfermedades crónicas no transmisibles, un desafío en pos de mejorar la calidad de vida de las personas”, dijo Néstor Lentini, tras unas breves palabras al recibir la distinción. Su extensa trayectoria le ha permitido trabajar con grandes deportistas del país, y ha sido pionero de la medicina de alto rendimiento deportivo, además de médico del Comité Olímpico Argentino y promotor de la salud, alimentación y las costumbres sanas como una manera de vivir mejor: “Yo venía trabajando desde hace unos 30 años en el alto rendimiento, en el Cenard, y como los ciclos se cumplen me jubilé hace unos meses, pero a partir de ahora tendré más tiempo para seguir estudiando y trabajando”.



PREMIO MEDIO AMBIENTE Y SALUD INSTITUCIONAL

Al programa de Reducción de Pérdida y Desperdicio de Alimentos
(Recibieron Mercedes Nimo y Natalia Basso)

“No podemos darnos el lujo de tirar los alimentos”

“Este programa apunta a concientizar a la gente porque el alimento nos une, forma parte de nuestra vida cotidiana y hoy se habla de un concepto distinto que es el del alimento sostenible”, señaló la subsecretaria de Alimentos y Bebidas, del Ministerio de Agroindustria, Mercedes Nimo. En la Argentina las pérdidas y desperdicios de alimentos se estiman en un 12,5% de la producción agroalimentaria, y en América latina se pierden o desperdician hasta 127 millones de toneladas al año, lo que representan un 6% de las pérdidas mundiales suficientes para satisfacer las necesidades de 300 millones de personas. “El aspecto más novedoso -amplió Mercedes Nimo- es producir alimentos de manera sostenible y que de alguna manera acompañe el desarrollo del medio ambiente y el cambio climático. No podemos darnos el lujo de tirar los alimentos y sobre todo en un país donde todavía tenemos un tercio de la población en la pobreza. Todos podemos trabajar de una manera distinta y pensar el alimento desde otra mirada”.



PREMIO SERVICIOS DE SALUD INSTITUCIONAL

Al sanatorio Allende, de Córdoba
(Recibió Dr. Rene Vandersande, Director Médico)

“Calidad y uso eficiente de los recursos”

“La sustentabilidad y el desarrollo de las instituciones privadas de la salud son muy importantes, pero tienen que ser apuntaladas por un servicio de calidad y el uso eficiente de sus recursos, que son nuestros pilares y la filosofía con la que hemos crecido”, destacó al recibir su premio en nombre del hospital, el Dr. René Vandersande. Fundado por el profesor Guillermo Allende en 1938, creció con la misión de brindar un servicio médico de alta jerarquía profesional, incorporando nuevas tecnologías, infraestructura y más especializaciones en servicios de salud. Cuenta con un plantel de 500 médicos y 1.300 empleados, y ha sido designado por la Universidad Católica de Córdoba como centro de formación de alta calidad profesional.



PREMIO SERVICIOS DE SALUD

Al hospital municipal del Partido de la Costa, Carlos Macías
(Recibió Juan Pablo de Jesus, intendente del P. de la Costa)

“La atención puertas afuera”

“Nosotros entendemos que la salud no está sólo en el hospital sino puertas afuera y estamos apostando a un cambio del modelo tradicional de salud a un sistema de redes integradas de servicios de salud, orientada a la atención primaria y con fuerte acento en el deporte, en la educación y en los servicios de infraestructura, para lo cual nos acompaña con su enorme experiencia el doctor Arnaldo Medina, quien lleva adelante el plan estratégico”, expresó el doctor Juan de Jesús, que fuera durante cuatro períodos intendente del Municipio de la Costa. El hospital ubicado en Mar de Ajó es el más importante del Partido de la Costa, siendo el compromiso de sus médicos y enfermeros el pilar principal de su funcionamiento y desarrollo.



PREMIO SOCIEDAD Y SALUD INDIVIDUAL

Al fundador y entrenador de Pumpas XV, Daniel Fernández
“Pasión por una sociedad más inclusiva”

“Nosotros no somos campeones del rugby, sino que somos campeones por haber desarrollado un deporte y animarnos a muchas cosas. Estar con gente que trabaja con la salud muestra que tenemos muchos puntos en común, entre ellos la vocación. Yo tuve la suerte de crear esto junto a mi familia, lo hicimos con pasión para crear en una sociedad mejor y más inclusiva. Así no solo facilitamos y beneficiamos a una persona con discapacidad intelectual sino que los beneficiados somos todos nosotros que aprendemos a diario de ellos”, señaló al recibir su premio Daniel Fernández, el principal impulsor del rugby inclusivo en la Argentina, que empezó su sueño en 2011 cuando se encontró con la dificultad de incorporar a un club a su hijo mayor con síndrome de Down, fue en ese momento que el ex jugador de Banco Hipotecario tuvo la idea de formar un equipo de rugby inclusivo.



PREMIO ECONOMÍA Y SALUD INDIVIDUAL

A la economista, Natalia Jorgensen

“El valor de las instituciones”

“Hay que poner sobre la mesa el valor de las instituciones como ISALUD que son las que nos permiten que uno pueda desarrollarse y tener un mejor servicio para todos y para el país”, señaló la economista. Con un máster en economía industrial en la Universidad Carlos III de Madrid, se ha destacado en el desarrollo del observatorio de costos en su paso por la Superintendencia de Servicios de Salud, como así también en distintas investigaciones acerca de costos en salud y evaluación de tecnologías. “Cuando las instituciones nos trascienden -sostuvo la investigadora- son esos valores que las constituyen y con los que nos dotamos mutuamente lo que renueva las energías de nuestros equipos de trabajo”.



PREMIO INVESTIGACIÓN Y SALUD INDIVIDUAL

Al cirujano cardiovascular Jorge Trainini

“El valor de la salud pública”

“Todas estas experiencias que hemos podido realizar -las investigaciones sobre implantes celulares- tienen más valor porque lo hicimos desde una institución pública. Y ese nacimiento de la investigación fue a partir de la creación del servicio de cirugía cardiovascular, cuyo inspirador fue el entonces ministro de Salud de la provincia, Ginés González García”, destacó el doctor Jorge Trainini, cirujano cardiovascular de distinguida trayectoria en el Hospital Presidente Perón de Avellaneda y pionero en el uso de las células madres en cardiología. Autor de un sinfín de trabajos científicos, dedicó parte de estos últimos años a explorar diversos campos de la definición tridimensional de la banda muscular ventricular de Torrent Guasp y su correlación con la activación eléctrica del ventrículo izquierdo. El modelo fue ampliado y modificado, pero requiere de varios estudios para demostrar su validez. Trainini se encuentra en ese ejercicio y camino de validación.



PREMIO EDUCACIÓN Y SALUD INDIVIDUAL

A la maestra hospitalaria, Inés Bulacio

“Pasión y compromiso con la docencia”

“La mejor manera de hacer una intervención pedagógica es trabajando en equipo, estableciendo redes y haciéndolo de una manera interdisciplinaria a través de la educación, la salud y la familia”, destacó la maestra hospitalaria del Hospital Gutiérrez, quien además trabaja en las casas de aquellos chicos en edad escolar, que deben seguir algún tratamiento médico que les impide ir a sus escuelas. Su lugar de trabajo es al pie de la cama y entre respiradores, enfermeras y equipos clínicos. “Esa pasión y ese compromiso con la docencia y todos aquellos que hacemos lo mejor dentro de nuestro campo no se sostiene sin un equipo que apunta a la inclusión y a la calidad de vida de los niños y los jóvenes”, agregó quien además recibió el premio Maestros Argentinos 2017 y una de las 2 maestras argentinas seleccionadas entre los 50 mejores maestros del mundo en El Global Teacher Prize.



PREMIO A LA TRAYECTORIA

Al médico diplomado en salud pública, Julio Bello

“Una caricia para el alma”

“Cuando hablamos de trayectoria hablamos de tiempos, lugares y personas. Y si uno está próximo a cumplir 80 años, siente que este premio a cierta edad es una caricia para el alma”, señaló un emocionado Julio Bello quien recordó la asociación entre médicos y la acción política al mencionar a la primera dupla elegida a través de la Ley Sáez Peña, a los doctores Manuel Menchaca y Ricardo Caballero, este último tío abuelo del premiado. “Hablar de trayectorias es recordar esos momentos en que atravesábamos con mi mujer el límite entre Corrientes y el Chaco y al cruzarnos con un camión de la gendarmería nos preguntaron por nuestro domicilio. Nos miramos y les dijimos que nuestro domicilio era ese viejo Citroen 3CV en el que nos transportábamos y que durante años nos acompañó viajando de pueblo en pueblo, asistiendo a las zonas más necesitadas de llevar salud”, recordó uno de los impulsores de la Sociedad Argentina de Salud Pública, que se puso en marcha con el fin de retomar el viejo espíritu sanitario.